
ATA DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DA FEDERAÇÃO PARANAENSE DE CICLISMO, 

REALIZADA EM 10 DE MAIO DE 2022, NA CIDADE DE CURITIBA-PR. 

 

Reuniram-se em Assembleia Geral Extraordinária ao décimo dia do mês de maio do ano de dois mil e 

vinte e dois, via web conferência, utilizando o aplicativo Zoom, no Estado do Paraná, às dezenove 

horas, em segunda chamada, às dezenove horas e quinze minutos, nos termos do artigo vinte e três, 

segundo parágrafo, artigo trinta e nove, inciso oitavo, quarto parágrafo, artigo quarenta e dois e 

artigo quarenta e cinco, inciso quarto, todos do Estatuto Social desta entidade,  em atendimento ao 

Edital de Convocação, publicado no dia vinte de abril de dois mil e vinte e dois, e uma errata no dia 

dois de maio de dois mil e vinte e dois. Com a palavra o Presidente, Sr. Alexandre Lagana, inicia a 

Assembleia Geral Extraordinária com a seguinte pauta: Alteração do Estatuto; Prestação de Contas 

referente ao segundo semestre de dois mil e vinte e um, bem como ao período de janeiro a 

fevereiro de dois mil e vinte e dois, sendo que essa prestação de contas se apresenta dessa forma 

em razão da solicitação de renúncia do Sr. Júlio; Eleição do Conselho Fiscal, que também renunciou; 

e, por último, Assuntos Gerais. O Presidente agradece a presença de todos e sugere a alteração da 

ordem da pauta, priorizando a prestação de contas do Sr. Júlio, até então Diretor Administrativo e 

Financeiro da FPC. Ele destaca a qualidade da gestão administrativa e financeira do Sr. Júlio, 

ressaltando sua dedicação e o bom andamento das contas. Ainda, o Presidente menciona que a 

renúncia do Sr. Júlio é uma grande perda para a FPC e que será necessária uma nova eleição para 

seu cargo. Ele propõe que a prestação de contas seja o primeiro item da pauta, seguida pela 

alteração do Estatuto e questiona se alguém tem objeções a essa mudança, não tendo nenhuma 

manifestação contrária, deu se início a Prestação de Contas. O Presidente ressalta que não há 

nenhuma dívida ou certidão que comprometa a gestão do Sr. Júlio até o momento. Todos os 

compromissos, como impostos, telefonia, internet, funcionários e aluguel, estão em dia. A prestação 

de contas reflete a competência do Sr. Júlio e que não houve problemas até fevereiro. O Presidente 

informa que, provisoriamente está assumindo a função do Diretor Administrativo e Financeiro e, que 

nos meses de março, abril e maio, está tudo em dia. O Presidente buscou apoio no escritório de 

contabilidade, para aprender e garantir a continuidade das atividades. Com a palavra, o Sr. Lourival 

questiona sobre a situação do processo e se o CNPJ da FPC está apto a participar de editais para a 

proposição de Projetos Federais, saindo da pauta anterior. O Presidente então o responde, 

informando que a FPC não está apta a participar de editais Federais ainda, em razão da 

administração do ex-Presidente, o Sr. Belloto, mas informou que o mesmo perdeu em todas as 

instâncias do processo, incluindo a última em Brasília. O advogado da FPC, Dr. Kishino, relatou que o 

processo está retornando à vara inicial para execução. Assim que chegar em Curitiba, serão tomadas 



medidas para buscar bens do ex-Presidente e tentar satisfazer a dívida. Demais participantes da 

reunião também saíram da pauta, falaram brevemente sobre os eventos de BMX Racing que podem 

acontecer no Estado do Paraná, a nível nacional e Internacional. O Presidente então retoma a pauta 

inicial da Prestação de Contas, a colocando em votação, sendo aprovada por unanimidade. O 

Presidente então passa a palavra ao Sr. Júlio, que se despede, agradecendo a todos pelo apoio 

durante seus anos como Diretor. Ele menciona as dificuldades iniciais, mas acredita ter contribuído 

para a melhoria da FPC, finalizando sua participação na reunião. Seguindo para a segunda pauta, a 

Alteração do Estatuto, o Presidente comenta sobre a função do Diretor Administrativo e Financeiro, 

propondo alterar o cargo de eletivo para indicado. No entanto, diz que o Dr. Kishino o aconselhou a 

marcar uma eleição para este cargo. Diz ainda que se alguém se interessar, ótimo; se não, a FPC 

continuará sem essa função. O Presidente destaca a importância do cargo na administração e 

menciona que está resolvendo essas questões com o contador. Ele, também informa que o Conselho 

Fiscal, composto por três membros, também renunciou há duas semanas. Com a saída do Sr. Júlio e 

por outros motivos, a equipe decidiu se afastar da FPC. Assim, será necessária uma nova assembleia 

para eleger um novo Conselho Fiscal. Segundo orientação jurídica, a Federação pode funcionar sem 

o conselho, então não há impedimentos para que novos nomes sejam apresentados. Ainda com a 

palavra, o Presidente questiona a aprovação de marcar uma eleição em até quarenta dias, 

ressaltando que a falta de um diretor impacta a representação da Federação junto a entidades 

financeiras. Ele assume a responsabilidade direta pelas funções e, apesar da preocupação inicial por 

não ser da área, está em contato frequente com o jurídico e o contador, garantindo a estabilidade 

da entidade e, afirma que não deixará pendências para seu sucessor. Sr. Lourival aborda a alteração 

do Estatuto, reconhecendo a dificuldade em trazer profissionais contábeis para trabalho voluntário. 

Ele menciona que a CBC teve que alterar seu Estatuto devido a regras da UCI, ressaltando que isso 

impacta a administração pública e a absorção de verbas Estaduais, Municipais e Federais. Sr. 

Lourival, também defende a necessidade de uma estrutura burocrática adequada e propõe que a 

função de tesoureiro seja atribuída ao vice-presidente para facilitar a gestão. Ele concorda que as 

mudanças são necessárias para tornar a Federação mais ágil e destaca que não é viável deixar tudo a 

cargo de uma só pessoa. O Presidente responde, que a Federação não está irregular com os poderes, 

mas enfrenta problemas com o Banco Itaú. A conta foi bloqueada após a renúncia do Sr. Júlio, que 

indicou a falta de interesse comercial na continuidade com a instituição. O Presidente está em 

contato com a gerente e foi informado que, por regras do Banco Central, a conta precisa ser 

encerrada. Ele já solicitou a abertura de uma nova conta em outra instituição e está organizando 

uma prestação de contas com o contador sobre a situação. Ele encontrou outro obstáculo, ao tentar 

abrir uma nova conta, pois algumas entidades têm um histórico negativo com a Federação. O 



Santander, que era a primeira opção, informou que a FPC está temporariamente bloqueada. Ele 

recebeu visitas de gerentes de cooperativas e considera a ViaCred como a opção mais indicada até o 

momento. Alguns representantes da reunião comentaram sobre diferentes instituições bancárias. A 

Sra. Mónica questiona o Presidente sobre sua preocupação em relação à abertura da conta da 

Federação, indagando se será permitido que apenas ele a abra e assine neste momento. Em 

resposta, o Presidente confirma que sim, a instituição está aguardando a assembleia e, mesmo se 

não for nomeado ou marcada uma eleição para o cargo de Diretor, eles fornecerão uma senha, 

permitindo que ele comece a trabalhar. Para encerrar o assunto do Estatuto, o Presidente afirma 

que, em relação à alteração do mesmo, não é o momento apropriado para realizá-la ainda. Em 

relação a uma nova Eleição para Diretor Administrativo/Financeiro e também do Conselho Fiscal, o 

Presidente coloca para a votação a data de quatorze de junho de dois mil e vinte e dois, sendo 

aprovado por unanimidade. Durante a reunião, os participantes discutiram a necessidade de 

aumentar a quantidade de eventos de Mountain Bike Cross Country (MTB XCO) no Estado do 

Paraná. A Sra. Mónica informou que está em contato com a Paraná Esporte para a realização de um 

evento nesta modalidade. Ela também destacou que alguns organizadores de eventos expressaram 

interesse em colaborar nesse sentido. Foi enfatizado que a realização de mais eventos de MTB XCO é 

fundamental para que, no futuro, possamos contar com um maior número de atletas representando 

o Paraná em competições nacionais e internacionais. Ainda no assunto de eventos ciclísticos, o 

participante Sr. Ed. Mike, abordou a necessidade de atrair grandes patrocínios, como Monster e Red 

Bull, para o BMX Racing. Destacou que, apesar da complexidade dessa modalidade, com uma boa 

organização, é possível gerar um espetáculo. Informou sobre a união de cinco clubes do Estado para 

combater provas irregulares e fortalecer as competições oficiais em parceria com a FPC. Propôs a 

criação de núcleos específicos dentro da FPC para as modalidades de BMX Racing e BMX Freestyle, 

com lideranças definidas, facilitando a comunicação e a organização de eventos. Sugeriu a realização 

de provas de alto nível em vez de muitos eventos menores, que não contribuem para o alto 

rendimento. Finalizou enfatizando que a colaboração entre os clubes é essencial para o sucesso do 

BMX e que estão abertos a parcerias. O Sr. Lourival, perguntou sobre a possibilidade de projetos da 

Paraná Esporte e se há viabilidade para eventos ainda este ano. A Sra. Mónica esclareceu que os 

eventos do programa "Jogos da Natureza" já estão fechados desde janeiro, mas que estão utilizando 

alguns para organizar competições paranaenses. Ela anunciou a inclusão de um evento internacional 

da UCI, que será anual e fixo no Paraná, aumentando a visibilidade do Estado para atletas. 

Mencionou também a formação de um grupo com organizadores de BMX Racing e BMX Freestyle 

para trabalharem em conjunto. Ressaltou que eventos maiores atraem de quinhentos a oitocentos 

participantes e geram mídia, essencial para o crescimento do esporte. Enfatizou a necessidade de 



pensar grande para tornar visíveis os atletas de alto rendimento do Paraná, com foco em eventos de 

qualidade para aumentar a competitividade. Mudando o assunto a Sra. Nayla, destacou que a Copa 

Internacional iniciou clínicas antes das competições, lideradas por técnicos renomados, incluindo o 

da seleção brasileira. Essas clínicas ajudam atletas a se familiarizarem com a pista de MTB XCO, 

oferecendo dicas para superar obstáculos. Propôs que organizadores considerem realizar clínicas na 

véspera das competições como uma forma de aprimorar a preparação dos atletas. Com a palavra Sr. 

Lourival anunciou a aprovação do projeto "Circuito Infantil de Ciclismo dos Campos Gerais" no 

Ministério do Esporte para a sua Liga de Ciclismo. Ele busca empresas para captar recursos, visando 

realizar algumas etapas para o público infantil. Destacou a dificuldade na captação e mencionou que 

empresas com lucro real podem acessar projetos para direcionar verbas. Ofereceu-se para fornecer 

mais informações sobre o projeto e enviou no grupo de Clubes da FPC um PDF do projeto. Então o 

Presidente anunciou o encerramento da reunião, agradecendo a presença de todos os participantes.  

Assim, após comentários diversos dos presentes e, não tendo mais nenhum assunto a ser tratada, a 

presente reunião foi encerrada, sendo a presente ata por mim lavrada.  

 

Curitiba, 10 de maio de 2022. 
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Presidente 


